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H A R I A N

olitikus	Gerindra	yang	kini	menduduki	posisi	Menteri	Perumahan	dan	PKawasan	 Permukiman	 (PKP),	 Maruarar	 Sirait	 membuka	 sayembara	

bagi	penemu	sosok	buronan	KPK	Harun	Masiku.	Ara--begitu	sapaanya--

yang	merupakan	mantan	politikus	PDIP	itu	bahkan	menyiapkan	uang	hadiah	

hingga	 Rp	 8	 miliar.	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 mengapresiasi	

langkah	Ara	untuk	membantu	pencarian	buron	 legendaris	 tersebut.	Komisi	

anti-rasuah	 mengklaim	 pihaknya	 terus	 berupaya	 melakukan	 pencarian	

tersangka	suap	senilai	Rp	1,5	miliar	kepada	Komisioner	KPU	Wahyu	Setiawan	

itu.	Kasus	ini	kembali	mencuat	usai	nama	buronan	Harun	Masiku	ada	dalam	

daftar	pemilih	tetap	(DPT)	di	Tempat	Pemungutan	Suara	(TPS)	005,	RT	08,	RW	

02,	 Grogol	 Utara,	 Jakarta	 Selatan.	 Diketahui,	 politisi	 yang	 berkontestasi	 di	

Daerah	Pemilihan	(dapil)	I	Sumatera	Selatan	pada	2019	tersebut	sudah	hampir	

5	 tahun	 menjadi	 buronan.	 September	 lalu,	 KPK	 sebenarnya	 sempat	

mengembuskan	 angin	 segar	 saat	 tim	 penyidik	 menemukan	 mobil	 yang	

digunakan	 oleh	 Harun	 Masiku	 terparkir	 bertahun-tahun	 di	 satu	 tempat.	

Sayangnya	hingga	kini	tak	ada	langkah	maju	dari	temuan	itu.	Duh.

Baca	Hal	11....

GADUH SAYEMBARA 

MENTERI ARA

RP 8 M BAGI PENANGKAP 

HARUN MASIKU

RP 85.803 MILIAR 
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Rp 74.47 Miliar
Tanah & bangunan

 Rp 1.15 Miliar
Kendaraan senilai

Rp 19.95 Miliar
Kas dan setara kas senilai
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Rp 7.42 Miliar
Harta bergerak lainnya

Rp 11.07 Miliar
Surat berharga

RP

Rp 5.505 Miliar
Harta lainnya

RP

Rp 33.78 Miliar
HUTANG

RP

TENTANG MARUARAR SIRAIT

HARTA 

KARIR

Sumber:	LHKPN	pada	tanggal	
penyampaian	29	April	2020	periodik	2019.

18	Desember	2019:	KPU menerima surat 
dari PDIP (nomor 224/EX/DPP/XII/2019) 
yang memohon pergantian antarwaktu 
Riezky Aprilia dengan Harun Masiku. Surat 
ditandatangani Megawati Soekarnoputri 
dan Hasto Kristiyanto.

23	Desember	2019: Harun Masiku 
memberikan Rp 850 juta kepada Riri, staf 
PDIP, yang diteruskan kepada Saeful.

26	Desember	2019: Agustiani Tio 
menerima Rp 450 juta dari Saeful.

27	Desember	2019: Wahyu meminta 
Agustiani menyimpan uang tersebut.

6	Januari	2020:	KPU menolak permintaan 
PDIP terkait pergantian antarwaktu Harun 
Masiku.

8	Januari	2020:
- Pagi: Wahyu meminta uang dari Agustiani.
- 12.55: Tim KPK menangkap Wahyu dan 
Rahmat Tonidaya di Bandara Soekarno-
Hatta.
- 13.14: Agustiani ditangkap di rumahnya 
bersama uang Rp 400 juta dalam dolar 
Singapura.
-13.26-hingga malam: KPK berusaha 
menangkap Hasto Kristiyanto di PTIK, 
Jakarta Selatan, namun gagal setelah 
ditahan oleh polisi setempat hingga 
menjelang subuh.

9	Januari	2020: Hasto muncul di Jakarta 
International Expo setelah tidak disebut 
dalam OTT oleh KPK.

29	Januari	2020: Harun Masiku masuk 
daftar buronan KPK.

Juli	2021:	KPK terakhir kali mendeteksi 
Harun di PTIK, namun gagal 
menangkapnya. Harun menjadi buronan 
internasional dengan red notice Interpol.

26	Juli	2023: Informasi muncul bahwa 
Harun Masiku berada di Kamboja. Polri 
bekerja sama dengan KPK, Interpol, dan 
otoritas Kamboja.

7	Agustus	2023:	Polri menduga Harun 
bersembunyi di dalam negeri setelah 
sempat ke luar negeri.

10	Juni	2024: Hasto diperiksa oleh KPK 
selama 4 jam, dengan handphone dan tas 
disita.

KRONOLOGI KASUS 
HARUN MASIKU
Lanjut di hal 11...
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H A R I A N

JAKARTA-Presiden Prabowo Subianto 
mengumumkan kenaikan gaji guru di 
2025. Selain itu, dia mengatakan telah 
m e n g a l o k a s i k a n  d a n a  s e b e s a r 
Rp17,15 triliun untuk melakukan 
perbaikan dan renovasi  10.440 
s e ko l a h  n e g e r i  d a n 
swasta. 

P r e s i d e n  j u g a 
m e n j a n j i k a n , 
p e m e r i n t a h  a k a n 
menempatkan televisi 
c a n g g i h  d i  s e t i a p 
s e ko l a h  d i  s e l u r u h 
Indonesia. Televisi itu 
u n t u k 
m e n d i s t r i b u s i k a n 
s i a r a n  i l m u - i l m u 
p e l a j a r a n .  H a l  i t u 
disampaikannya saat 
perayaan Hari  Guru 
Nasional di Velodrome, 
Rawamangun, Jakarta 
T i m u r ,  K a m i s 
(28/11/2024).

" G u r u  A S N 
m e n d a p a t k a n 
t a m b a h a n 
kesejahteraan sebesar 1 
kali gaji pokok. Guru 
g u r u  n o n - A S N 
tunjangan profesinya 
ditingkatkan menjadi 
Rp 2 juta per bulan," 
ka t a  P ra b owo  ya n g 
disambut meriah para 
guru yang hadir.

H a l  i n i  s u d a h 
disepakati dengan Menteri Keuangan 
S r i  M u l y a n i .  A n g g a r a n  u n t u k 
kesejahteraan guru pun dipastikan 
naik."Anggaran untuk kesejahteraan 
guru ASN dan non-ASN naik pada 2025 
menjadi Rp 81,6 T, naik Rp 16,7 T," 
tutur dia.

Selain soal gaji dan tunjangan, 
Prabowo mengumumkan hal lain. 
Ya k n i  m e m a s t i k a n  a k a n  a d a 
pendidikan profesi untuk guru yang 
lolos kualifikasi.Prabowo pun sempat 
menangis dalam acara ini. Pemicunya, 
ia merasa pemerintah belum bisa 

memberikan yang terbaik untuk para 
guru.

Pemerintah akan memberikan 
bantuan pendidikan kepada guru di 
tahun 2025. Bantuan pendidikan itu 
dikhususkan bagi guru yang belum 

memenuhi kualifikasi 
D4 ataupun S1.

" S e k a r a n g  i n i 
m a s i h  t e r d a p a t 
249.623 guru yang 
belum berpendidikan 
D 4 ,  S 1 .  S e c a r a 
bertahap, mulai tahun 
2 0 2 5  p a r a  g u r u 
tersebut akan diberi 
bantuan pendidikan 
untuk melanjutkan 
studi ke jenjang D4 
dan S1," kata Prabowo. 

Selain itu pihaknya 
juga akan menggenjot 
kualitas guru lewat 
p e r c e p a t a n 
Pendidikan Profesi 
Guru (PPG) di tahun 
2 0 2 5 .  D e n g a n 
sertifikasi PPG itu, 
k a t a  P r a b o w o , 
s e k a l i g u s  u n t u k 
m e n g i n g k a t k a n 
kesejahteraan guru

"Untuk mening-
katkan kesejahteraan 
dan kualitas guru pada 
t a h u n  2 0 2 5  a k a n 
d i l a k s a n a k a n 
pendidikan profesi 

guru PPG untuk 806.486 guru ASN dan 
non-ASN yang telah memenuhi 
kualifikasi pendidikan D4 dan S1," 
sebut dia. 

Pada tahun 2025 kata dia ada 
1.932.666 guru yang bersertifikat 
pendidik. Jumlah itu meningkat 64,4 
persen di banding tahun 2024 atau 
sebanyak 600 ribu sampai 650 ribu 
guru.

Prabowo pun menjelaskan jika 
a n g g a r a n  u n t u k  p e n i n g k a t a n 
kesejahteraan telah dipersiapkan. 
Adapun besaran anggaran untuk 

peningkatan kesejahteraan 
guru pada 2025 menjadi 81,6 
triliun rupiah."Naik 16,7 triliun 
untuk kesejahteraan guru," 
pungkasnya.

Janji	Realisasi	4	Bulan	Lagi
Presiden Prabowo Subianto 

membeberkan, pemerintah 
akan menempatkan televisi 
canggih di setiap sekolah di 
seluruh Indonesia. Televisi itu 
untuk mendistribusikan siaran 
ilmu-ilmu pelajaran.

"Insyaallah dalam waktu 
yang tidak lama lagi saya akan 
menempatkan televisi yang 
cukup canggih di setiap sekolah 
di seluruh Indonesia," kata 

Prabowo.
Prabowo mengatakan, TV canggih 

ini baru akan dipasang sekitar 4 bulan 
ke depan. Ia pun membeberkan alasan 
pemerintah mau memasang TV di 
sekolah.

"Dari layar-layar televisi yang ini 
kita akan siarkan pelajaran-pelajaran 
semua, ilmu yang diperlukan sehingga 
tidak ada sekolah di mana guru-
gurunya kurang dan t idak bisa 
memberikan pelajaran ke anak-anak," 
ucap dia"Sabar, empat bulan lagi," 
tutur Prabowo.

Selain itu, Prabowo Subianto 
mengatakan telah mengalokasikan 
dana sebesar Rp17,15 triliun untuk 
melakukan perbaikan dan renovasi 
10.440 sekolah negeri dan swasta. Hal 
itu katanya, sebagai upaya dalam 
meningkatkan layanan pendidikan 
yang bermutu dan merata.

"Untuk tahun 2025 pemerintah 
telah mengalokasikan dana senilai 
17,15 triliun rupiah untuk melakukan 
rehabilitasi perbaikan dan renovasi 
10.440 sekolah negeri dan swasta," 
kata Prabowo.

Dana tersebut, kata Prabowo, 
nantinya akan langsung dikirim ke 
sekolah yang akan direnovasi melalui 
cash transfer.

"Dan dana  in i  akan dikir im 
langsung ke sekolah-sekolah, cash 
transfer dan nanti sekolah-sekolah 
akan melakukan swakelola," ucap dia.

Dengan dana ini, Prabowo ingin 
semua sekolah memiliki bagunan yang 
bagus. Ia tidak ingin ada sekolah yang 
atapnya roboh.

"Tidak boleh ada sekolah yang 
atapnya runtuh, tidak boleh ada 
sekolah yang tidak ada WC untuk anak-
anaknya," jelasnya.

Ketua Umum Partai Gerindra itu 
menilai sukses atau tidaknya pem-
bangunan sebuah negara ditentukan 
dari sektor pendidikan. Sehingga, 
pihaknya menaruh perhatian serius 
pada pendidikan Indonesia.(din, ist, 
ant/dya)

Prabowo Umumkan Kenaikan Gaji Guru, 

Janjikan Renovasi hingga TV Canggih di Sekolah

Presiden	Prabowo	Subianto	mengusap	air	mata	saat	menyampaikan	pidato	pada	puncak	peringatan	Hari	Guru	

Nasional	2024	di	Jakarta	International	Velodrome,	Jakarta,	Kamis	(28/11/2024).	(ANTARA)

1.Guru ASN akan menerima 

tambahan sebesar satu kali gaji 

pokok.

2. Guru non-ASN yang telah 

mengikuti sertifikasi atau 

Pendidikan Profesi Guru (PPG) 

akan menerima tunjangan 

profesi sebesar Rp 2 juta per 

bulan. 

Catatan:
-Kenaikan mulai Januari 2025
-Pada 2025, terdapat 1.932.666 

guru bersertifikasi pendidik, 

setara dengan 64,4 persen dari 

total jumlah guru di Indonesia.
-Pemerintah akan melaksanakan 

PPG untuk 806.486 guru ASN 

dan non-ASN yang telah 

memenuhi kualifikasi 

pendidikan D4 atau S1.

JANJI PRABOWO 
DI HARI GURU

Kenaikan Gaji 

di 2025

Prabowo mengatakan, TV 

canggih  akan dipasang sekitar 

4 bulan ke depan."Dari layar-

layar televisi yang ini kita akan 

siarkan pelajaran-pelajaran 

semua, ilmu yang diperlukan 

sehingga tidak ada sekolah di 

mana guru-gurunya kurang 

dan tidak bisa memberikan 

pelajaran ke anak-anak," ucap 

dia"Sabar, empat bulan lagi," 

tutur Prabowo.

TV Canggih di 

Semua Sekolah

Prabowo mengalokasikan dana 

sebesar Rp17,15 triliun untuk 

melakukan perbaikan dan 

renovasi 10.440 sekolah negeri 

dan swasta. Hal itu katanya, 

sebagai upaya dalam 

meningkatkan layanan 

pendidikan yang bermutu dan 

merata.

Renovasi Sekolah

Sumber:	Sambutan	puncak	Hari	Guru	Nasional	2024
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PRABOWO 
SUBIANTO

Presiden	RI

Guru ASN 

mendapatkan 

tambahan 

kesejahteraan 

sebesar 1 kali gaji 

pokok. Guru guru 

non-ASN tunjangan 

profesinya 

ditingkatkan 

menjadi Rp 2 juta 

per bulan,"
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H A R I A N

Tak Ambil Sikap Soal PPN 12 Persen

DPR RI Pilih Tunggu Keputusan Presiden

PPN-nya, seperti kebutuhan bahan 
pokok, kesehatan, pendidikan, dan 
juga jasa-jasa tertentu yang memang 
sudah dibebaskan dalam undang-
undangnya,” jelasnya.

Kebijakan pemerintah untuk 
menerapkan PPN 12 persen ini terus 
menuai protes dari publik, khususnya 
pengusaha. Oleh karena itu, Wihadi 
m e nye b u t  b a hwa  Ke m e n te r i a n 
K e u a n g a n  ( K e m e n k e u )  t e r u s 
melakukan kajian dan analisa.

“ D a n  i n i  Ke m e n ke u  s e d a n g 
melakukan kajian-kajian mengenai 
kenaikan 12 persen itu,” katanya.

Sementara itu, Adhy Karyono, 
Penjabat (Pj) Gubernur Jawa Timur 
(Jatim) mengaku mulai mendapat 
keluhan dari para pengusaha soal 
kenaikan PPN 12 persen.

“Sampai sekarang, Pemprov Jatim 
masih menunggu instruksi dari 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n  u n t u k 
penerapan kebijakan tersebut.”

“Kami belum mendapat (keluhan) 
secara langsung per asosiasi, tapi 
orang per orang menyampaikan 
t e r k a i t  d e n g a n  s i t u a s i .  P a d a 
prinsipnya, kami menunggu pimpinan 
di pusat, Kementerian Keuangan, dan 
apa yang sudah menjadi analisis tentu 
akan kami lakukan,” katanya.

Menko	Sebut	Penundaan	
Belum	Dibahas

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
mengungkapkan, rencana penundaan 
kenaikan pajak pertambahan nilai 
( P P N )  s e d a n g  d i b a h a s .  U n t u k 
diketahui, sesuai Undang-undang 
N o m o r  7  Ta h u n  2 0 2 1  t e n t a n g 
Harmonisasi Peraturan Perpajakan 
(UU HPP) tarif PPN naik dari 11 persen 
menjadi 12 persen paling lambat 1 
Januari 2025.

"Belum, belum dibahas," ujarnya di 
Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Kamis (28/11/2024). 

Airlangga bilang, sampai saat ini 
kenaikan PPN masih sesuai dengan UU 

HPP. Namun memang ada beberapa 
komoditas atau barang yang tidak 
dikenakan PPN."PPN kan ada yang 
dikecualikan ya, utamanya untuk 
bahan pokok, bahan penting, dan 
termasuk pendidikan. Untuk yang lain 
tentu dilihat di UU saja," ucapnya. 

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  D e w a n 
Ekonomi Nasional (DEN) Luhut Binsar 
Pandjaitan menyebutkan, penerapan 
kenaikan tarif PPN menjadi sebesar 12 
p e r s e n  b e r p o t e n s i  d i u n d u r 
pelaksanaannya.  "Hampir pasti 
(kenaikan tarif PPN) diundur," ujar 
Luhut, ditemui di Jakarta, Rabu 
(27/11/2024). 

L u h u t  m e n j e l a s k a n ,  o p s i 
diundurnya kenaikan tarif  PPN 
menjadi terbuka seiring dengan 
r e n c a n a  p e m e r i n t a h  u n t u k 
memberikan bantuan sosial (bansos) 
kepada masyarakat kelas menengah

Menurutnya, pemerintah perlu 
terlebih dahulu memberikan insentif 
ke p a d a  ke l a s  m e n e n ga h  u n t u k 
menjaga daya bel inya sebelum 
k e b i j a k a n  k e n a i k a n  t a r i f  P P N 
diberlakukan. "PPN 12 itu sebelum itu 
jadi, harus diberikan dulu stimulus 
kepada rakyat yang ekonominya 
susah," kata dia. Adapun saat ini, Luhut 
bilang, pemerintah masih menghitung 
jumlah masyarakat kelas menengah 
yang bakal menerima bansos terkait 
kenaikan tarif PPN. 

"Kita enggak tahu (kenaikan PPN 
dilakukan 1 Januari 2025), nanti rapat 
masih ada lagi," ucap Luhut.

Pengusaha yang tergabung dalam 
A s o s i a s i  Pe n g u s a h a  I n d o n e s i a 
(Apindo) tetap akan ke Kementerian 
Keuangan untuk menyampaikan 
permintaannya agar pemerintah 
menunda kenaikan PPN jadi 12 
persen.

K u n j u n g a n  s e d i a n y a  a k a n 
dilakukan pada Kamis (28/11/2024) 
i n i .  T a p i  r e n c a n a  i t u 
ditunda."Pertemuannya di tunda tidak 
jadi hari ini kemungkinan baru minggu 
depan," katanya

Buruh juga sudah mengeluarkan 
ancaman kalau pemerintah tak 
membatalkan rencana kenaikan itu, 
m e r e k a  a k a n  m e l a k u k a n  a k s i 
demonstrasi besar-besaran.

" J i k a  p e m e r i n t a h  t e t a p 
melanjutkan kenaikan PPN menjadi 12 
persen apalagi  tidak diimbangi 
kenaikan upah sesuai tuntutan, KSPI 
bersama serikat buruh lainnya akan 
melakukan mogok nasional dengan 
melibatkan 5 juta buruh di seluruh 
Indonesia," kata Presiden Partai Buruh 
sekaligus Presiden KSPI Said Iqbal. 

Tak hanya buruh, petisi menolak 
rencana kenaikan pajak pertambahan 
nilai (PPN) dari 11 persen menjadi 12 
persen mulai 1 Januari 2025 juga 
menggema di kalangan warganet di 
media sosial. (wid, ktn, pra, ist/dya)

Badan Anggaran (Banggar) DPR RI, 
W i h a d i  W i y a n t o  Wa k i l  d a l a m 
kunjungan kerja Tim Banggar DPR RI 
ke Pemerintah Provinsi Jawa Timur di 
Gedung Negara Grahadi ,  Kamis 
(28/11/2024).

Wihadi menjelaskan berdasarkan 
ketentuan Undang-Undang Nomor 7 
Tahun 2021 tentang Harmonisasi 
Peraturan Perpajakan (HPP), kenaikan 
tarif PPN dari 11 persen menjadi 12 
persen seharusnya dilakukan pada 1 
Januari 2025.

“Jadi perlu kami sampaikan bahwa 
kenaikan PPN 12 persen pada 1 
Januari ini nantinya memang sesuai 
dengan undang-undang,” kata Wihadi 
saat ditemui di Grahadi.

Namun, pelaksanaan UU tersebut 
masih menunggu keputusan Prabowo. 
Sehingga, apa yang disampaikan oleh 
Luhut Binsar Pandjaitan, Kepala 
Dewan Ekonomi Nasional (DEN), 
bahwa kenaikan PPN 12 persen 
kemungkinan ditunda, bisa saja 
terjadi.

D a l a m  p e r n y a t a a n  y a n g 
disampaikan Luhut, masyarakat kelas 
menengah perlu diberi stimulus, yang 
bisa berupa bantuan sosial (bansos) 
dari pemerintah untuk menjaga daya 
b e l i  s a a t  k e b i j a k a n  i t u  m u l a i 
diterapkan.

“ N a m u n ,  s e g a l a  k e p u t u s a n 
pelaksanaan undang-undang itu 
menunggu keputusan Presiden, jadi 
apa yang disampaikan oleh pejabat 
dari Kepala DEN (Luhut), apakah 
ditunda, kemudian ada bansos, itu kita 
menunggu keputusan Presiden,” ucap 
Wihadi.

Kemudian, ketika ditanya soal 
sikap parlemen dan evaluasi terkait 
dampak penerapan PPN 12 persen, 
Wihadi hanya menyebut bahwa 
kebijakan itu merupakan kewenangan 
eksekutif.

Meski begitu, di dalam UU No. 7 
Tahun 2021 tentang Harmonisasi 
Perpajakan dijelaskan ada sejumlah 
sektor yang tidak dikenakan PPN.

“Memang ada yang dibebaskan 

JAKARTA-Kebijakan kenaikan Pajak 
Pertambahan Nilai (PPN) menjadi 12 
persen pada 1 Januari 2025 masih 
tergantung pada keputusan Prabowo 
Subianto Presiden RI.

Hal itu disampaikan oleh Ketua 

(Ilustrasi)Warga	memilih	produk	minuman	yang	akan	dibeli	di	toko	swalayan,	Alam	Sutera,	

Tangerang	Selatan,	Banten.	(ANTARA)

Mengutip Pasal 4 Ayat 1 UU 
No. 42 Tahun 2009 tentang 
Pajak Pertambahan Nilai, 
objek yang dikenakan PPN 
adalah sebagai berikut:

Penyerahan Barang Kena 
Pajak (BKP) di dalam daerah 
pabean yang dilakukan 
pengusaha

- Impor BKP
- Penyerahan Jasa Kena Pajak (JKP) di dalam 

daerah pabean yang dilakukan pengusaha
- Pemanfaatan BKP tidak berwujud dari luar 

daerah pabean di dalam daerah pabean
- Pemanfaatan JKP dari luar daerah pabean di 

dalam daerah pabean
- Ekspor BKP berwujud oleh Pengusaha Kena 

Pajak (PKP)
- Ekspor BKP tidak berwujud oleh PKP
- Ekspor JKP oleh PKP

Berikut adalah sederet jenis 
barang sehari-hari yang 
dikenakan PPN 12%:

- Barang elektronik: tv, kulkas, smartphone
- Pakaian dan barang-barang fashion: pakaian, 

tas, sepatu
- Tanah dan bangunan
- Perabotan rumah tangga: kursi, meja, lemari
- Makanan dan minuman yang disajikan hotel, 

restoran, rumah makan, dan sejenisnya
- Makanan olahan yang diproduksi kemasan: 

snack dalam kemasan
- Kendaraan bermotor: motor, mobil
- Pulsa telekomunikasi
- Kosmetik dan Sabun
- Perkakas
- Uang, emas batangan, dan surat berharga
- Produk digital: layanan streaming film & - 

musik, jasa online, penggunaan aplikasi, game

Jasa Kena PPN 12%
Adapun contoh jasa yang 
dikenakan pajak PPN 12% 
sebagai berikut:

- Jasa layanan jaringan internet: wifi
- Jasa boga atau catering
- Jasa penyediaan tempat parkir
- Jasa yang disediakan pemerintah dalam 

rangka menjalankan pemerintahan secara 

umum
- Jasa perhotelan
- Jasa pelayanan kesehatan medik
- Jasa tenaga kerja
- Jasa angkutan umum di darat, air, udara dalam 

dan luar negeri
- Jasa kesenian dan hiburan
- Jasa pendidikan
- Jasa keagamaan
- Jasa asuransi (kecuali jasa penunjang asuransi 

termasuk agen, penilai kerugian, dan 

konsultansi asuransi)
- Jasa pelayanan sosial
- Jasa keuangan
- Penyerahan listrik untuk perumahan dengan 

daya >6.600 watt juga dikenakan pajak PPN 

12%



NUSANTARA
Jumat, 29 November 20244

H A R I A N

3 Tersangka Kasus Suap Proyek Jalur Kereta DJKA Resmi Ditahan

Pasal 11 UU Tipikor juncto Pasal 55 
ayat (1) ke-1 Kitab Undang-Undang 
Hukum Pidana.(wid, rls, ist/dya)

JAKARTA-KPK resminmenahan tiga 
tersangka kasus suap pengadaan jalur 
kereta  di  Direktorat  Jenderal  
Perkeretaapian (DJKA) Kementerian 
Perhubungan, Kamis (28/11). Tiga 
tersangka tersebut merupakan ketua 
kelompok kerja (Pokja) di DJKA. 

"Bahwa Tersangka H, Tersangka 
EP, Tersangka BP akan ditahan selama 
20 hari pertama terhitung sejak 
tanggal 28 November 2024 sampai 
dengan 17 Desember 2024 di Rumah 

Tahanan Negara Cabang 
Rutan dari Rutan Kelas I 
Jakarta Timur," kata 
Direktur Penyidikan 
K P K ,  A s e p  G u n t u r  
Rahayu, di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta, Kamis 
(28/11/2024).

A s e p  m e n y e b u t  
perkara ini merupakan 
p e n g e m b a n ga n  d a r i  
kasus pemberian suap 
o l e h  D i o n  R e n a t o  
Sugiarto kepada Pejabat 
Pe m b u a t  Ko m i t m e n  
(PPK) di lingkungan Balai 
Teknik Perkeretaapian 
(BTP) Semarang yaitu 
Bernard Hasibuan selaku 

PPK bersama dengan Putu Sumarjaya 
selaku Kepala BTP Kelas 1 Semarang.

Adapun Dion Renato Sugiarto 
selaku Direktur PT Istana Putra Agung 
telah diputus oleh Pengadilan Tindak 
Pidana Korupsi Semarang, pada 7 
September 2023.

Ia divonis tiga tahun penjara usai 
terbukti memberikan suap untuk 
memperoleh pekerjaan pembangunan 
dan peningkatan jalur kereta api di 
Jawa Tengah, Jawa Barat, dan Sulawesi 

Selatan.
Dalam persidangan, terungkap 

total suap yang telah diberikan Dion 
dkk ke berbagai pihak atas pekerjaan 
di tiga provinsi tersebut mencapai Rp 
37,9 miliar. KPK mengembangkan 
pemberian-pemberian lain sehingga 
menjerat Hardho, Edi, Budi sebagai 
tersangka.

Atas bantuan pengaturan lelang, 
Pokja yang dipimpin oleh tersangka 
Hardho mendapatkan fee dari Dion 
Renato Sugiarto sekurang-kurangnya 
sebesar Rp 321 juta.

Tak sampai di situ, Edi juga 
menerima fee untuk perbantuan 
memenangkan paket pekerjaan 
lainnya di DJKA Kemenhub. 

KPK juga mengungkap dalam 
proyek lainnya yakni pembangunan 
Jalur Ganda KA antara Solo Balapan – 
Kadipiro KM 96+400 sampai dengan 
KM.104+900 (JGSS.6). Pihak Pokja 
pengadaan mendapatkan fee dari 
Dion Renato sebesar Rp 720 juta.

Budi Prasetyo kembali men-dapa 
kan Rp 100 juta dari  proyek 
tersebut.Akibat perbuatannya, para 
tersangka disangkakan melanggar 
Pasal 12 huruf a atau huruf b atau 

KPK Cari Keberadaan Paman Birin! 

Tak Ketemu saat Coblosan Pilkada

tersangka penerima suap dan dua 
lainnya tersangka pemberi suap.

Dalam konferensi pers penetapan 
tersangka, Paman Birin yang kini 
berstatus saksi, diduga terlibat 
pengaturan sejumlah proyek di Dinas 
PUPR yang berasal dari dana APBD 
Pemprov Kalimantan Selatan Tahun 
Anggaran 2024.

KPK membongkar hal tersebut 
pada 6 Oktober 2024 dalam Operasi 
Tangkap Tangan (OTT). 

Paman Birin diduga terlibat 
dengan menerima fee sebesar 5 
persen dalam pengaturan proyek di 
Kalsel. Lembaga antirasuah menemu-
kan bukti uang hingga Rp 12 miliar 
yang diduga untuk Sahbirin Noor 
dkk.(wid, rls, kum/dya)

JAKARTA -  M a n t a n  G u b e r n u r  
Kalimantan Selatan (Kalsel) Sahbirin 
Noor atau Paman Birin terus dicari 
keberadaannya oleh KPK. Sebab, 
dalam dua kali panggilan KPK untuk 
diperiksa sebagai saksi, Paman Birin 
selalu mangkir tanpa keterangan. 

Direktur Penyidikan KPK Asep 
Guntur Rahayu menyebut pihaknya 
juga berupaya mencari Sahbirin saat 
hari pencoblosan Pilkada 2024, Rabu 
(27/11/2023) kemarin.

Hal itu dilakukan lantaran istri 
Sahbirin, Raudatul Jannah, ikut 
berkontestasi di Pilgub Kalsel 2024. 
Namun, saat itu KPK tidak juga 
menemukan Sahbirin.

"Kami juga sedang mencari 
informasi di mana sih keberadaannya 
[Sahbirin], karena kemarin waktu hari 
Rabu kemarin ya, waktu pemilihan 
[Pilkada], ini karena, kan, keluarga 
yang bersangkutan juga ikut di 
kontestasi ,"  ujar  Asep kepada 
wartawan di Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta, Kamis (28/11/2024).

"Kita berharap yang bersangkutan 
itu ada, tapi ternyata tidak ada setelah 
dipantau di sana," lanjut dia.

Di sisi lain, Asep juga menjelaskan 
ke m u n g k i n a n  p e nye b a b  s u ra t  
panggilan untuk Paman Birin tak 
diterima lantaran yang bersangkutan 
sudah mundur dari jabatannya sebagai 
Gubernur Kalsel.

Adapun Sahbirin menyampaikan 
pengunduran dirinya itu pada Rabu 
(13/11/2024) lalu. Kemendagri pun 
menunjuk Sekda Provinsi Kalsel Roy 
Rizali Anwar sebagai Plh. Gubernur 
Kalsel.

Sementara, pemeriksaan Paman 
Birin dijadwalkan KPK pada Senin 
(18/11/2024). Karena mangkir, 
lembaga antirasuah menjadwalkan 
ulang pemeriksaan pada Jumat 
(22/11). Lagi-lagi, politikus Golkar itu 
tak memenuhi panggilan KPK.

"Kami panggil dua kali, tetapi tidak 
ada, maksudnya tidak ada itu, kami 
memang memanggilnya waktu itu 
ditujukan ke Rumah Dinas Gubernur," 
ungkap Asep.

“Ternyata yang bersangkutan 
sudah mengundurkan diri sehingga 
sudah tidak berada di rumah, sehingga 
suratnya di-return, dikembalikan 
seperti itu," pungkasnya.

Adapun sebelumnya, KPK awalnya 
menetapkan tujuh orang sebagai 
tersangka dalam kasus dugaan korupsi 
pengadaan sejumlah proyek pekerjaan 
di Kalsel, termasuk Sahbirin Noor.

Namun, ia mengajukan gugatan 
praperadilan terkait penetapan status 
tersangkanya. Hasilnya, hakim PN 
J a k a r t a  S e l a t a n  m e m u t u s k a n  
menerima gugatannya. Dengan begitu, 
status tersangka Sahbirin pun gugur.

Lantas, bagaimana perkembangan 

k a s u s  y a n g  s e m p a t  
m e n j e r a t  S a h b i r i n  
tersebut?"Perkembangan
n y a  k i t a  s e d a n g  
m e m p e r d a l a m  d i  
penyidikan, kan sudah ada 
pemberinya,  pemberi 
s u a p nya  m a s i h  a d a ,  
p e m b e r i  p e m b e r i ,  
kemudian penerima yang 
lain," ucap Asep.

" J a d i  p a d a  s a a t  
penyidikan terhadap para 
pemberi dan penerima 
yang lain ini, kita juga 
mendalami kegiatan-
kegiatan atau perilaku-
perilaku yang dilakukan oleh saudara 
SN [Sahbirin Noor]," imbuh dia.

Jika dalam prosesnya ditemukan 
bahwa Sahbirin melakukan tindakan 
korupsi, lanjutnya, lembaga anti-
rasuah bakal kembali melanjutkan pe-
nyidikan terhadap yang bersangkutan.

"Sehingga kita akan, pada saatnya 
nanti kalau memang kita nanti sudah 
yakin dan menemukan bahwa yang 
bersangkutan melakukan tindak 
pidana, tentunya akan melakukan 
p e n g e m b a n g a n  p e n y i d i k a n ,"  
tandasnya.

Adapun dengan Paman Birin tidak 
lagi menjadi tersangka dalam kasus 
ini, tersisa enam orang tersangka yang 
terdiri dari empat orang sebagai 

Calon	Gubernur	Kalsel,	Raudatul	Jannah	atau	Acil	Odah	mencoblos	di	TPS	1	
Desa	Keramat,	Kecamatan	Martapura	Timur,	Kabupaten	Banjar,	

Rabu	(27/11/2024)	tanpa	didampingin	suaminya,	Paman	Birin.	(Ist)

Konferensi	pers	penahanan	tersangka	kasus	korupsi	DJKA	yang	digelar	di	
Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta,	Kamis	(28/11/2024).	Ist
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Harga Migor Kompak Melonjak, 

Mendag Budi Janji Turunkan dalam 2 Hari

Buntut masih tingginya harga 
MinyaKita di wilayah Timur Indonesia, 
Kementerian Perdagangan bakal terus 
berkoordinasi dan sepakat untuk 
menjaga pasokan. Kata Budi, agar 
harga tetap stabil hingga Natal dan 

Tahun Baru 2025 (Nataru) 
mendatang.

"Tadi juga sepakat kami tim 
Satgas, Kemendag, dan Dinas 
Perindag yang membidangi 
p e rd a g a n g a n  a k a n  te r u s 
melakukan pengawasan, ya 
p e n g a w a s a n  k e  d a e r a h -
daerah, terutama daerah yang 
m u n g k i n  p a s o k a n n y a 
berkurang untuk menjaga agar 
k e t e r s e d i a a n  p a s o k a n 
terjamin," ujarnya.

Lanjut Budi, per November 
2 0 2 4 ,  D o m e s t i c  M a r k e t 
Obligation (DMO) minyak 
g o r e n g  M i n y a K i t a  t e l a h 
m e n c a p a i  1 5 0  r i b u  t o n . 
M e n u r u t n y a ,  s u d a h 
mencukupi kebutuhan.

“ S e k a r a n g ,  b u l a n  i n i 
November aja sudah 150 ribu 
t o n ,  i t u  s u d a h  c u k u p 

sebenarnya, sudah mencukupi. Dari 
sisi pasokan tak mengalami masalah, 
hanya dari sisi distribusi saja yang 
mengalami kendala," jelas Budi.(wid, 
rls, ant/dya)

Budi bilang, harga MinyaKita di 
Pulau Jawa dan Sumatera masih sesuai 
HET, yakni Rp 15.700 per liter.

"Di Pulau Jawa dan Sumatera 
masih sesuai HET Rp 15.700," ucap 
Budi.

JAKARTA- Mendadak harga 
minyak goreng (migor) 206 
daerah melonjak. Kenaikan 
harga minyak goreng curah 
terjadi di 163 kabupaten/ 
kota, kenaikan harga minyak 
goreng premium terjadi di 97 
kabupaten/kota, dan ke-
naikan harga minyak goreng 
M i nya k i t a  te r j a d i  d i  9 4 
kabupaten/kota.

Menteri  Perdagangan 
(Mendag) Budi  Santoso, 
berjanji akan menurunkan 
harga MinyaKita ke Harga 
Eceran Tertinggi (HET) Rp 
15.700 per liter. Saat ini, rata-
rata harga MinyaKita secara 
nasional sebesar Rp 17.100. 

Budi menyebut, kenaikan 
harga MinyaKita paling tinggi 
terdapat di wilayah Timur 
Indonesia."Ya, 2 sampai 3 hari 
sudah turun ya, sudah normal 
kembali. Beberapa wilayah timur ya 
tapi memang tidak spesifik di mana, 
tapi beberapa wilayah timur," ungkap 
Budi Santoso di  Jakarta,  Kamis 
(28/11/2024).

(	Ilustrasi)	Penjualan	minyak	goreng	yang	saat	ini	harganya	naik	menjadi	dikisaran	Rp	17.000/liter.(dok.ist)

Target Swasembada Pangan Maju ke 2027, 

Perpres Penyuluh Pertanian Segera Dibuat
sawah yang terlalu bergantung pada 
hujan, sehingga hanya bisa ditanami 
sekali dalam setahun. Lahan semacam 
ini tidak disokong oleh irigasi karena 
keterbatasan anggaran di tingkat 
daerah. Infrastruktur pengairan ini 
diputuskan tetap menjadi tanggung 
jawab bupati atau gubernur.

“Namun jika daerah tidak mampu, 
Ke m e n t e r i a n  P e r t a n i a n  d a p a t 
mengambil alih pembangunannya," 
tutur Zulhas.

Topik lain yang juga dibahas dalam 
rapat itu menyangkut garam. Menteri 
KKP. Sakti Wahyu Trenggono ditugasi 
untuk segera menghentikan impor 
garam konsumsi. Rencana penutupan 
keran impor garam industri sudah 
diatur dengan Perpres 126 Tahun 
2022.  

Target swasembada pangan yang 
semula direncanakan pada 2028 kini 
dipercepat setahun. Target ini sebelum- 
nya disampaikan oleh Presiden 
Prabowo dalam agenda G20 di Brasil 
maupun dalam KTT APEC di Peru.

K h u s u s  u n t u k  g a r a m ,  i a 
mengatakan swasembada akan dikejar 
bisa tercapai tahun depan. Karena itu, 

ia mengatakan impor akan langsung 
dilarang pada 2025.

Nah, untuk mencapai target itu, 
pemerintah akan merevisi Peraturan 
Presiden (Perpres) Nomor 126 Tahun 
2 0 2 2  t e n t a n g  P e r c e p a t a n 
Pembangunan Pergaraman Nasional.

"Tahun depan kita tak boleh impor 
garam untuk konsumsi lagi. Itu diatur 
oleh Perpres 126. Jadi ini tanggung 
jawab yang besar," katanya.

Sekretaris Jenderal Partai Gerindra 
A h m a d  M u z a n i  m e n g a t a k a n 
percepatan target itu disampaikan 
Prabowo saat  menggelar  rapat 
perdana usai pulang kunjungan kerja 
dari luar negeri selama beberapa hari 
belakangan ini.

Muzani mengatakan usai pulang 
kunjungan kerja dari luar negeri, 
Prabowo langsung menggelar rapat 
kabinet pada Senin (25/11/2024) 
kemarin dan Selasa (26/11/2024) 
usai pulang kunjungan luar negeri.

“ D i  ( A P E C )  P e r u  b e l i a u 
berkomitmen tentang swasembada 
pangan menjadi 2027. Itu artinya lebih 
cepat dari pidato sebelumnya," ujar 
dia. (tar, wid, rls, ant/dya)

J a k a r t a ,  p a d a  K a m i s 
(28/11/2024). 

Dia menuturkan bahwa 
p e m e r i n t a h  a k a n 
menerbitkan peraturan 
presiden (perpres) untuk 
m e m p e r k u a t  p e r a n 
penyuluh pertanian yang 
t e r s e b a r  d i  b e r b a g a i 
d a e r a h .  “ D i a t u r  o l e h 
pemerintah pusat melalui 
Menteri Pertanian, dan 
akan ada harmonisasi," 
kata Zulhas seusai rapat 
tersebut.  

J u m l a h  p e n y u l u h 
pertanian di Indonesia, 
kata dia, kini mencapai 37-
3 8  r i b u  o ra n g .  U n t u k 

mendukung swasembada pangan yang 
merupakan salah satu program 
prioritas Presiden Prabowo Subianto, 
regulator akan menpatkan seorang 
penyuluh di setiap desa. Tugasnya 
m e n ga j a r ka n  p e t a n i  m e n g e n a i 
pemakaian pupuk dan cara memilih 
bibit.

Rapat bertopik swasembada 
pangan itu juga membahas masalah 
irigasi. Zulhas menyebut banyak 

JAKARTA  - Menteri Koordinator 
Bidang Pangan Zulkifli Hasan (Zulhas) 
mengumpulkan sejumlah pejabat, 
termasuk Menteri Kelautan dan 
Perikanan Sakti Wahyu Trenggono 
serta Menteri  Pertanian Amran 
Sulaiman, untuk membahas program 
s w a s e m b a d a  p a n g a n .  Z u l h a s 
memimpin rapat yang berlangsung 
selama dua jam di Kantor Kementerian 
Kelautan dan Perikanan (KKP), 

Menteri	Koordinator	Bidang	Pangan,	Zulkifli	Hasan	(Zulhas)	

bersama	Menteri-Menteri	Pangan	lainnya	saat	Konferensi	Pers	usai	Ratas	di	kantor	

Kementerian	Kelautan	dan	Perikanan	(KKP)	Jakarta,	Kamis	(28/11/2024).	(Ist)
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MALANG - Pelaksanaan Pilkada 
Serentak 2024 di Malang Raya tak 
luput dari berbagai kendala teknis dan 
dugaan pelanggaran. Badan Pengawas 
Pemilihan Umum (Bawaslu) di tiga 
wilayah, yakni Kabupaten Malang, 
Ko t a  M a l a n g ,  d a n  Ko t a  B a t u ,  
m e n g u n g k a p k a n  s e j u m l a h  
permasalahan yang terjadi saat 
pemungutan suara pada Rabu 
(27/11/2024) kemarin. 

Di Kabupaten Malang, Bawaslu 
mencatat adanya kendala kekurangan 
surat suara, yang terjadi di sekitar 60 
hingga 70 Tempat Pemungutan Suara 
(TPS) dari total 4.042 TPS yang 
tersebar. 

"Ada sekitar 29 kecamatan dan 
tersebar di 60-70 an TPS untuk 
kekurangan surat suara. Totalnya 
dengan TPS yang kelebihan surat 
suara ada 140 an TPS," ujar Kordiv 
Pencegahan, Partisipasi Masyarakat, 
dan Humas Bawaslu Kabupaten 
M a l a n g ,  M u h a m a d  H a z a i r i n ,  
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Kamis (28/11/2024).

Hazairin menambahkan, di hari H 
pemungutan suara kemarin, Bawaslu 
K a b u p a t e n  M a l a n g  t e l a h  
merekomendasikan agar kekurangan 
t e r s e b u t  s e g e r a  d i l e n g k a p i  
menggunakan surat suara cadangan 
dari TPS lain. 

Kendati demikian, ia menegaskan 
kekurangan surat  suara t idak 
menimbulkan potensi sengketa yang 
dapat mengganggu hasil pemilihan. 
"Paling banyak surat suara Pilgub. Tapi 
surat suara untuk Pilbup juga ada. 
Jumlahnya variatif di masing-masing 
TPS," jelasnya. 

Tak hanya surat suara, menurut 
Hazairin, ditemukan juga kasus tidak 
tertempelnya Daftar Calon Tetap 
(DCT) Bupati di TPS 12, Desa 
Gampingan,  Kecamatan Pagak.  
M e n u r u t nya ,  m e s k i p u n  b u ka n  
m a s a l a h  b e s a r,  h a l  i n i  d a p a t  
menyebabkan kebingungan bagi 

pemilih, terutama mereka yang tidak 
mendapatkan informasi sebelumnya 
atau belum mengenal calon-calon 
yang bersaing. 

Selain itu, absennya DCT dapat 
memunculkan potensi pelanggaran 
terhadap asas keterbukaan dan 
keadilan dalam proses pemilu, 
sebagaimana diatur dalam peraturan 
perundang-undangan terkait pemilu.

"Kami sudah menyarankan agar 
DCT segera diambil dari gudang KPU, 
dan dalam waktu singkat, tepatnya 
pukul 09.00, DCT sudah tertempel," 
jelas Hazairin. 

Ia menambahkan, dari hasil 
p e n g a w a s a n ,  p e n y e b a b  
ketidaktertempelnya DCT Bupati 
tersebut merupakan murni kelalaian 
dalam pengecekan kelengkapan 
dokumen saat persiapan di TPS.

Kendala lain yang ditemukan oleh 
Bawaslu Kabupaten Malang, yakni 
tidak adanya formulir C hasil plano di 
salah satu  TPS di  Kecamatan 
Karangploso dan tidak adanya form 
daftar hadir di salag satu TPS 
Kecamatan Kromengan. 

Tak hanya itu, gangguan cuaca juga 
menjadi  tantangan tersendiri ,  
menurut Hazairin, hujan deras 
dilaporkan mengganggu proses 
pemungutan dan penghitungan suara 

kemungkinan sudah dicoblos pemilih 
sebelum direkam. Namun, hal ini 
masih kami dalami," tambahnya.  

Dari dugaan surat suara yang 
tercoblos saat diterima oleh pemilih, 
Pilkada di Kota Malang juga diwarnai 
dengan dugaan kekerasan petugas 
TPS. Yakni pemukulan terhadap 
Pengawas TPS (PTPS) di TPS 19, 
Kelurahan Lesanpuro. Berdasarkan 
penuturan Hasbi, insiden ini diduga 
dipicu oleh ketegangan seputar 
penggunaan hak pilih. 

"Dugaannya sepertinya miss 
k o m u n i k a s i  k a r e n a  m a s a l a h  
p e n g g u n a a n  h a k  p i l i h .  P T P S  
menyarankan perbaikan agar jika 
pemiluh hadir itu harus menggunakan 
KTP-el dan membawa formulir C 
Pemberitahuan," jelasnya. 

Hasbi menegaskan, Bawaslu saat 
ini tengah meminta Panwascam untuk 
menyusun kronologi kejadian dan 
melengkapi pemberkasan 2 laporan 
tersebut, untuk memproses lebih 
l a n j u t  d u g a a n  p e l a n g g a r a n -
pelanggaran yang terjadi. 

Sementara itu, bergeser ke Kota 
Batu, kendala-kendala teknis serupa 
juga ditemukan selama proses 
pemungutan suara Pilkada Kota Batu. 
Kordiv Hukum, Pencegahan, dan 
Partisipasi Masyarakat Bawaslu Kota 
Batu, Yogi Farobi, mengungkapkan 
pihaknya menerima laporan beberapa 
TPS mengalami kekurangan surat 
suara dan kerusakan alat coblos. 

"Kami juga menerima laporan 
bahwa Daftar Pemilih Tetap (DPT) di 
beberapa TPS diumumkan tidak sesuai 
prosedur," ungkapnya melalui pesan 
singkat.  

N a m u n ,  k e t i k a  d i m i n t a i  
ke te ra n ga n  l e b i h  l a n j u t ,  Yo g i  
menegaskan hingga saat ini Bawaslu 
Kota Batu masih melakukan tabulasi 
data secara utuh. "Sampai sekarang ini 
proses administratif belum kita 
tabulasi secara utuh," tegasnya. 
(Santi/Dya)

di beberapa wilayah, seperti di 
Kecamatan Tirtoyudo dan Kecamatan 
Donomulyo. 

Kendati  demikian,  Hazairin 
memastikan secara keseluruhan, 
pelaksanaan pemungutan suara di 
Kabupaten Malang tetap berjalan 
lancar.  

Sementara itu, di Kota Malang, 
Bawaslu saat ini tengah mengusut dua 
laporan dugaan pelanggaran. Laporan 
pertama terkait dugaan kecurangan di 
bilik suara, di mana surat suara yang 
diterima salah satu pemilih sudah 
dalam kondisi tercoblos. 

"Kejadian ini terjadi di salah satu 
TPS di Samaan, Kecamatan Klojen. 
Surat suara yang diduga tercoblos 
sudah diganti pada hari yang sama," 
ujar Koordinator Divisi Pencegahan, 
Partisipasi Masyarakat, dan Humas 
Bawaslu Kota Malang, M Hasbi Ash-
Shiddiqy,  dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  K a m i s  
(28/11/2024). 

Hasbi juga mengungkapkan, 
sampai saat ini pihaknya masih 
menyelidiki motif si perekam video 
dugaan surat suara tercoblos tersebut. 

"Ada indikasi bahwa video tersebut 
sengaja dibuat untuk memberikan 
kesan kecurangan. Karena dari 
keterangan Panwascam, surat suara 

Pilkada Malang Raya

Bawaslu Temukan Surat Suara Kurang hingga 
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Hasil hitung cepat Pilkada Serentak 2024 di Malang Raya

Ilustrasi	pemungutan	suara	Pilkada	Serentak	2024	di	wilayah	Malang	Raya.	(Santi/Lenteratoday)
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bintang multitalenta yang dikagumi 
banyak orang.

Dengan dedikasi yang tinggi, Jung 
Ho Yeon memulai perjalanan kariernya 
di usia yang sangat muda dan terus 
berjuang untuk meraih impiannya.

Tidak hanya sukses meniti karier 
di dunia modeling, kemampuan 
aktingnya juga berhasil memukau 
jutaan penonton di seluruh dunia. 
Bagaimana awal mula perjalanan 
gemilang ini dan apa saja langkah 
besar yang telah diambil dalam 
kariernya?

Berikut adalah kisah inspiratif 
perjalanan karier Jung Ho Yeon yang 
mengagumkan:

Setelah menjalani debutnya di 
serial drama Squid Game, Jung Ho 
Yeon akhirnya bakal tampil di film 
panjang Hollywood berjudul The 
Governesses.

Awal	Karier	Sebagai	Model	
di	Seoul

Jung Ho Yeon memulai perjalanan 
kariernya di dunia modeling pada 
usia yang sangat muda, yaitu 16 
tahun. Tanpa dukungan agen, ia 
berhasil menembus panggung Seoul 
Fashion Week, sebuah langkah awal 

yang membawanya ke sorotan 
publik. Keberhasilannya ini 
membuka jalan bagi Jung 
u n t u k  m e n g i k u t i  a j a n g  
Korea's Next Top Model pada 
tahun 2013, di mana ia 
b e r h a s i l  m e ra i h  p o s i s i  
runner-up.

Dedikasi dan kerja keras 
Jung tak sia-sia. Pada tahun 

2019, ia dianugerahi Asian 
Star Award di Asian Model 
A w a r d s ,  s e b u a h  
p e n c a p a i a n  y a n g  
mengukuhkan namanya di 
i n d u s t r i  m o d e l i n g .  
Sebelumnya, pada tahun 
2018, ia juga diakui 
sebagai salah satu dari 
Top 50 Models oleh 
Models.com, sebuah 
p r e s t a s i  y a n g  
menempatkannya di 
antara model-model 
terkemuka dunia.

Kesuksesan ini 
membuka peluang 

bagi Jung untuk 
b e k e r j a  s a m a  

dengan agensi-
a g e n s i  

JUNG	 HO	 YEON, sosok model dan 
aktris berbakat asal Korea Selatan, 
telah berhasil memikat perhatian 
dunia berkat perannya yang memukau 
dalam serial fenomenal, Squid Game. 
Kesuksesan besar yang diraih oleh 
serial  Netf l ix  ini  t idak hanya 
mengangkat popularitas Jung Ho Yeon, 
tetapi juga menjadikannya salah satu 
aktris Korea dengan jumlah pengikut 
terbanyak di Instagram.

Kini, ia dikenal sebagai ikon mode 
internasional dengan peran prestisius 
sebagai Duta Global untuk Louis 
Vuitton. Kariernya yang gemilang 

dimulai dari Seoul, dan telah 
membawanya menapaki  

panggung dunia mode dan 
hiburan, mencerminkan 

transformasi  luar 
biasa dari seorang 

model pemula 
m e n j a d i  

internasional bergengsi seperti The 
Society Management dan Elite Model 
M a n a g e m e n t ,  y a n g  s e m a k i n  
mengukuhkan posisinya di kancah 
modeling global.

Menjadi	Duta	Global	Louis	Vuitton
Pada bulan Oktober 2021, Jung Ho 

Yeon dinobatkan sebagai Global House 
Ambassador untuk Louis Vuitton, 
melanjutkan kolaborasi yang telah 
dimulai beberapa tahun sebelumnya 
dengan merek mewah ternama ini.

Nicolas Ghesquière, Direktur 
Artistik Louis Vuitton, menggambar-
kan Jung sebagai individu dengan 
bakat luar biasa dan kepribadian yang 
menakjubkan. Penunjukan ini se-
makin mengukuhkan statusnya se-
bagai ikon mode di kancah inter-
nasional.

Debut	Akting	yang	Sukses	di	
Squid	Game

Jung memulai debut aktingnya 
dengan gemilang dalam serial drama 
Netflix, Squid Game, di mana ia 
memerankan Kang Sae Byeok,  
seorang pembelot dari Korea Utara. 
Dengan kemampuan akting yang 
m e m u k a u ,  J u n g  b e r h a s i l  
m e n g h i d u p k a n  k a ra k t e r  ya n g  
kompleks ini, menyampaikan emosi 
yang mendalam dan menyentuh hati 
para penonton.

Setelah Squid Game tayang, 
popularitas Jung meroket dengan 
cepat. Akun Instagram-nya, yang 
sebelumnya memiliki 400 ribu 
p e n g i k u t ,  t i b a - t i b a  m e l o n j a k  
menjadi 8,6 juta pengikut dalam 
w a k t u  y a n g  s a n g a t  s i n g k a t ,  
menunjukkan betapa besar dampak 
p e n a m p i l a n n y a  d i  h a t i  p a r a  
penggemar.

Kehidupan	Pribadi	yang	Inspiratif
Di balik kilauan dunia hiburan, 

Jung  Ho Yeon te la h  menja l in  
hubungan asmara dengan aktor Lee 
D o n g  H w i  s e j a k  t a h u n  2 0 1 5 .  
P a s a n g a n  i n i  k e r a p  m e n c u r i  
perhatian publik  sebagai  duo 
fashionista yang memikat.

Tak hanya itu, Jung juga memiliki 
persahabatan yang erat dengan 
Jennie dari BLACKPINK. Kedekatan 
mereka sering terlihat di media 
sos ia l ,  d i  ma n a  Jen n ie  kera p  
memberikan dukungan untuk karier 
Jung, termasuk saat di lokasi syuting 
Squid Game. (nei,ist/dya)

Jung Ho Yeon 
Dari Model hingga Bersinar Lewat 

Squid Game

Sumber	Foto
Instagram	
@hoooooyeony
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ada.DSM-5 menggambarkan serangan 
panik sebagai lonjakan tiba-tiba rasa 
t a k u t  y a n g  i n t e n s  a t a u  
ket idaknyamanan intens  yang 
mencapai puncaknya dalam hitungan 
menit.

Menurut DSM-5, gejala serangan 
panik meliputi jantung berdebar, nyeri 
dada, dan sesak napas; menggigil 
meskipun tidak sedang kedinginan, 
gemetar, serta berkeringat atau 
merasakan sensasi panas.

Gejala  lainnya bisa berupa 
munculnya perasaan tersedak; rasa 
takut kehilangan kendali atau takut 
mati; mual atau gangguan perut; 
merasa pusing, tidak stabil, atau 
pingsan; parestesia (rasa kesemutan 
atau mati rasa); derealisasi (perasaan 
tidak nyata); atau depersonalisasi 
(rasa terpisah dari diri sendiri).

Menurut Dr. Manipod, ada banyak 
jenis gangguan kecemasan, termasuk 
kecemasan sosial, kecemasan umum, 
dan berbagai fobia.Gejala gangguan 
k e c e m a s a n  u m u m  m e l i p u t i  
kekhawatiran yang berlebihan, 
ketegangan otot ,  kegel isahan,  
k e l e l a h a n ,  k e s u l i t a n  
berkons e n t ra s i ,  
d a n  kesulita

S E S EKAL I  b e r k e r i n g a t  s a a t  
mengalami stres atau kekhawatiran 
merupakan hal wajar, tetapi gejala 
seperti jantung berdebar-debar, 
menggigil, dan gemetar bisa jadi 
menandakan sesuatu yang lebih serius 
seperti serangan panik.

Ist i lah serangan panik dan 
g a n g g u a n  k e c e m a s a n  s e r i n g  
digunakan secara bergantian, sehingga 
mengenali masing-masing gangguan 
itu tidak selalu mudah.

Dalam siarannya pada Rabu 
(27/11/2024), Popsugar mengutip 
penjelasan dari dua ahli kesehatan 
mental mengenai perbedaan serangan 
panik dengan kecemasan, yang dapat 
bermanfaat untuk menentukan 
perawatan kesehatan mental yang 
tepat.

Psikiater dan kepala petugas medis 
untuk aplikasi perawatan diri Murror, 
Vania Manipod, DO, mengatakan 
bahwa serangan kecemasan seringkali 
tidak separah serangan panik.

Menurut dia, serangan kecemasan 
cenderung menghilang, dan biasanya 
tidak sampai mengganggu aktivitas 
sehari-hari.

Psikolog dan profesor klinis di 
Sekolah Kedokteran Grossman 
Universitas New York Amanda Spray, 
PhD, ABPP, menyampaikan bahwa 
serangan panik ada dalam Diagnostic 
and Statistical Manual of Mental 
Disorders Fifth Edition (DSM-5), yang 
digunakan profesional kesehatan 
mental untuk mendiagnosis kondisi, 
sedangkan serangan kecemasan tidak 

n tidur.Dr. Spray menyampaikan 
bahwa kesulitan mengatasi gangguan 
kecemasan umum yang lebih persisten 
bisa jadi sama dengan kesulitan 
mengatasi serangan panik berulang. 
Faktanya, orang yang mengalami 
gangguan kecemasan mungkin juga 
mengalami serangan panik.

Menurut Dr. Manipod, sesekali 
mengalami kecemasan merupakan hal 
yang wajar. Namun, jika kecemasan 
mulai mengganggu kehidupan sehari-
h a r i  m a k a  ko n d i s i  i t u  d a p a t  
didiagnosis  sebagai  gangguan 
kecemasan.

Penting untuk diingat bahwa orang 
tetap dapat mengalami serangan 
kecemasan sporadis tanpa gangguan 
kecemasan.

Para psikolog menyarankan 
b e b e r a p a  l a n g k a h  u n t u k  
menenangkan diri saat mengalami 
serangan panik atau kecemasan, yang 
pertama adalah mengenali serangan.

Dr. Manipod mengatakan bahwa 
kesadaran tentang kondisi dapat 
membantu orang mengatasi gejala 
fisik apa pun.

Menurut dia, mengulangi ucapan 
“Saya akan baik-baik saja” atau “Saya 
tidak akan mati karena ini” juga bisa 
membantu orang menenangkan diri 
saat menghadapi serangan.

Langkah	 berikut	 yang	 dapat	
dilakukan	adalah	mengambil	
nafas	dalam.

Tidak bisa mengendalikan 
p e r n a f a s a n  k e t i k a  

m e n g a l a m i  
hiperventilasi bisa 

m e m p e r b u r u k  
gejala fisik dan 

memperpa
r a h  

sera

ngan panik.
Dr.  Manipod dan Dr.  Spray 

m e r e k o m e n d a s i k a n  l a t i h a n  
pernapasan yang menenangkan, 
seperti mengatur pernapasan dengan 
membuat embusan napas lebih 
panjang daripada tarikan napas.Selain 
itu, orang yang merasa tertekan 
disarankan mencari bantuan, seperti 
berkonsultasi dengan profesional 
kesehatan mental.

Penanganan masalah kesehatan 
mental akan bergantung pada kondisi 
masing-masing orang.Namun, Dr. 
M a n i p o d  m e n g a t a k a n  b a h w a  
p e n g o b a t a n  c u k u p  k o n s i s t e n  
dig u n a ka n  da la m p en a n ga n a n  
kecemasan dan serangan panik.

Psikoterapi, termasuk terapi 
perilaku kognitif, juga digunakan 
untuk membantu orang mengatasi 
pikiran cemas.

Penyebab	Serangan	Panik
S a a t  s e s e o ra n g  m e n ga l a m i  

serangan panik, otak memerintahkan 
sistem saraf untuk merespons dengan 
melawan atau menghindar (fight or 
f l ight) .  Tubuh kemudian akan 
menghasilkan zat kimia, seperti 
adrenalin, yang memicu peningkatan 
detak jantung, frekuensi napas, dan 
aliran darah ke otot.

Serangan panik muncul saat tubuh 
mempersiapkan respons untuk 
melawan atau menghindar meski 
tidak ada situasi yang genting atau 
berbahaya. Seseorang bahkan dapat 
mengalami kondisi ini dalam situasi 
yang tidak terduga, misalnya ketika 
sedang menonton televisi atau 
tertidur. dan aroma.Biji semangka 
merupakan camilan sehat yang bisa 
k a m u  k o n s u m s i  s e h a r i - h a r i .  
(nei,ist/dya)

faktor-faktor	Penyebab	
Serangan	Panik				

• Trauma atau Tertekan
• Pengendalian amarah 
  yang buruk 
• Perubahan suasana 
  secara tiba-tiba 
• Masalah kehidupan
• Faktor genetik 
• Konsumsi minuman 
  berkafein
• Aktivitas fisik yang 
  terlalu berat
.

KENALI SERANGAN PANIK 
DAN KECEMASAN ,

 BEGINI CARA MEREDAKANNYA
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LUXEED,  perusahaan patungan 
Huawei dengan Chery diwartakan 
meluncurkan pembaruan MY 2025 
untuk sedan listrik S7 yang menjadi 
pesaing Tesla Model 3. Langkah ini 
dilakukan  satu tahun setelah model 
awal kendaraan S7 diluncurkan.

Menurut siaran Carscoops pada 
Kamis (28/11/2024), versi terbaru 
kendaraan elektrik tersebut diberi 
palet warna segar dan dipasarkan 
dengan harga lebih rendah untuk 
menarik pembeli yang jika tidak 
demikian bisa lebih memilih Tesla 
Model 3.

Luxeed S7 diluncurkan pada 
N o v e m b e r  2 0 2 3  d a n  s e m u l a  
penjualannya lambat, antara lain 
karena masalah pasokan.

Sedan listrik tersebut pada April 
2024 diperkenalkan kembali ke pasar 
Tiongkok dengan beberapa perubahan 
kecil.

Exeed Sterra ES, dan SUV ET.
Sedan elektrik itu tersedia dengan 

penggerak motor listrik di bagian 
belakang yang menghasilkan 288 hp 
(215 kW/292 PS) atau motor listrik 
ganda yang menghasilkan tenaga 
gabungan 489 hp (365 kW/496 PS).

Paket baterainya bersumber dari 
CATL, memiliki kapasitas 82 kWh atau 
100 kWh. Baterai dengan kapasitas 
100 kWH menawarkan daya jelajah 
kendaraan hingga 855 km.

Luxeed S7 tahun 2025 ditawarkan 
dengan potongan harga 10.000 sampai 
30.000 yuan atau sekitar Rp22 juta 
hingga Rp65 juta tergantung tipe. 
Harga model mobil yang diperbarui 
lebih murah dari pesaing utamanya, 
Tesla Model 3.(nei,ist/dya)

sentuh 15,6 inci yang dijalankan 
menggunakan perangkat lunak 
HarmonyOS 4 Huawei.

Kursi depan kendaraan model 
terbaru dilengkapi teknologi gravitasi 
n o l  d a n  b a n g k u  b e l a k a n g nya  
dilengkapi pemanas dan ventilasi.

Luxeed juga menambahkan 
bantalan pengisi daya nirkabel ganda 
dan sistem audio 17 speaker untuk 
memperbaiki kabin.

Selain itu, kendaraan dipasangi 
s i s te m  H u awe i  A D S  2 . 0  ya n g  
m e n g h a d i r k a n  k e m a m p u a n  
mengemudi semi-otonom dan parkir 
jarak jauh menggunakan serangkaian 
sensor untuk membantu pengemudi.

L u x e e d  S 7  m e n g g u n a k a n  
arsitektur E0X, yang juga digunakan 
pada SUV kupe Luxeed R7, sedan 

Versi MY 2025 terkini dirancang 
u n t u k  m e n a r i k  l e b i h  b a n y a k  
pelanggan dan menghadirkan dampak 
lebih signifikan di pasar kendaraan 
elektrik yang kompetitif.

Luxeed S7 panjangnya 4.971 mm. 
Eksterior kendaraan versi MY 2025 
tidak berubah.

Namun, ada pilihan warna baru 
P h a n t o m  P u r p l e ,  B l u e  Wa v e ,  
Metropolitan Red, dan Sunshine Blue 
yang memberi S7 tampilan lebih khas 
di jalan.

Bagian dalam mobil Luxeed S7 
2025 menghadirkan kembali banyak 
hal dalam model 2024. Namun, ada 
beberapa pembaruan penting pada 
perlengkapan standar kendaraan.

Pembaruan mencakup kluster 
instrumen digital 12,3 inci dan layar 

LUXEED S7 TERBARU 
JADI PESAING TESLA MODEL 3



ruang yang luas bagi wisatawan untuk 
berjemur.Di sekitar pantai juga 
terdapat tebing-tebing bebatuan yang 
memiliki banyak goa di dalamnya.

6.	Pantai	Playa	Roja
Playa Roja , pantai menakjubkan 

dengan pasir merah cerahnya yang 
unik, terletak di teluk dekat Paracas. 
Daerah ini terkenal dengan angin 
kencang yang berkontribusi terhadap 
gelombang kuat yang menjadi ciri 
khas bagian Samudra Pasifik ini. 
Meskipun perairan di lepas pantai 
dingin dan bergejolak, sehingga tidak 
disarankan untuk berenang, Playa 
R o j a  m e n a w a r k a n  t e m p a t 
peristirahatan yang tenang bagi 
mereka yang ingin menyatu dengan 
alam.

Pantai ini biasanya tidak dicari 
u n t u k  r e k r e a s i  b e r b a s i s  a i r ; 
sebal iknya ,  ia  berdir i  sebagai 
landmark alam yang terkenal di Peru. 
Pengunjung berbondong-bondong ke 
Playa Roja untuk tur berpemandu, 
berjalan-jalan santai, dan piknik yang 
tenang, sambil menikmati keindahan 
lingkungan sekitar.

7.	Pantai	Huanchaco
Huanchaco adalah tujuan terkenal 

b a gi  pa ra  pesela nca r  d i  Peru , 
menawarkan ombak yang cocok 
untuk semua tingkat keahlian. Baik 
Anda baru memulai ,  mengasah 
keterampilan,  atau profesional 
berpengalaman, Huanchaco memiliki 
sesuatu untuk semua orang. Faktanya, 
kota pantai yang indah ini adalah 
tempat favorit untuk kompetisi 
internasional.(nei,ist/dya)

1.Pantai	Miraflores
Miraflores merupakan pantai 

paling terkenal yang ada di negara 
Peru dan setiap harinya selalu ramai 
dikunjungi oleh para wisatawan.

Dilansir dari laman Touropia, letak 
dari pantai ini berada di ibu kota 
negara Peru, Lima, yang dikelilingi 
oleh terbing batu yang terjal. Di atas 
tebing tersebut banyak sekali terdapat 
bangunan-bangunan apartemen yang 
menjulang tinggi.

P a n t a i  i n i  d i k e n a l  d e n g a n 
pemandangan laut lepasnya yang 
m e m e s o n a .  D i  s e k i t a r  p a n t a i 
Miraflores juga terdapat banyak sekali 
pedagang lokal yang menjual berbagai 
makanan khas Peru.

2.	Pantai	Los	Organos
Berbeda dangan Pantai Miraflores 

yang dikenal dengan suasananya yang 
ramai dan riuh, Pantai Los Organos 
lebih menawarkan suasana yang lebih 
sepi, hening, dan tenang. Hal ini 
dikarenakan lokasinya yang berada di 
sebuah kota kecil yang berada di 
kawasan Mancora.

Di  Pantai  Los  Organos para 
wisatawan dapat melihat beberapa 
satwa liar seperti penyu hingga ikan 
paus yang terkadang mendekat ke 
pantai.

Setelah puas menikmati suasana 
pantai yang menakjubkan, kamu juga 
dapat menyusuri sebuah kota tua yang 
terletak di dekat Pantai Los Organos.

3.	Pantai	Cabo	Blanco
Keindahan dari Pantai Cabo Blanco 

membuat seorang novelis terkenal 

SPeru terkenal akan pegunungannya 
yang indah, hutannya, dan sejarah 
Inca, tetapi ada juga hamparan garis 
pantai dengan pantai-pantai yang 
indah di sepanjang Samudra Pasifik.

Wilayah Peru memiliki ribuan 
kilometer garis pantai yang letaknya 
b e r h a d a p a n  l a n g s u n g  d e n g a n 
samudra Pasifik. Hal inilah yang 
membuat negara yang berada di 
kawasan benua Amerika Selatan ini 
dikenal mempunyai pantai-pantai 
memukau yang menjadi destinasi 
liburan seru bagi wisatawan.

Berbagai aktivitas menarik pun 
dapat dilakukan bagi para pengunjung 
seperti berenang, bermain surfing, 
atau mengamati satwa-satwa laut.

Dengan suhu iklim tropis yang 
membuat pantai tersebut dapat 
dikunjungi sepanjang tahun, inilah 
lima pantai terindah yang terdapat di 
negara Peru.

d u n i a  y a n g  b e r n a m a  E r n e s t 
H e m i n g way  te r i n s p i ra s i  u n t u k 
menulis sebuah novel yang berjudul 
'The Old Man and The Sea'.

Pantai ini juga dikenal dengan 
perkampungan nelayannya yang 
menjadi  objek destinasi  wisata 
menarik untuk dikunjungi. Selain itu, 
Pantai Cabo Blanco memiliki ombak 
y a n g  s a n g a t  b e s a r  s e h i n g g a 
mengundang banyak atlet perselancar 
dari seluruh dunia untuk bermain 
surfing di tempat ini.

4.	Pantai	Barlovento
Pantai Barlovento sangat populer 

dengan hamparan pasirnya yang luas 
d i k a r e n a k a n  t e m p a t n y a  y a n g 
dikelilingi oleh bukit pasir.

Dilansir dari laman Lonelyplanet, 
lokasi dari Pantai Barlovento terletak 
di daerah yang sangat terpencil yang 
mengharuskanmu menyusuri jalan 
setapak. Di samping bermain pasir dan 
berenang, salah satu aktivitas favorit 
yang sering dilakukan oleh para 
pengunjung adalah memancing 
b e r b a g a i  s p e s i e s  i k a n  y a n g 
bersembunyi di antara karang-karang.

5.	Pantai	Tuquillo
Untuk menuju Pantai Tuquillo 

dibutuhkan waktu perjalanan selama 4 
jam dari ibu kota Lima.

W a l a u p u n  m e m p u n y a i 
pemandangan alam yang indah, 
namun tempat ini jarang dikunjungi 
oleh para wisatawan dikarenakan 
letaknya yang sangat  jauh dari 
pemukiman penduduk. Hal inilah yang 
membuat Pantai Tuquillo memberikan 
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MENTERI	 Perumahan dan Kawasan 
Permukiman (PKP) Maruarar Sirait 
mengadakan sayembara berhadiah 
m e n c a p a i  R p  8  m i l i a r  u n t u k 
m e n e m u k a n  b u r o n a n  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) Harun 
Masiku. Diketahui, Harun Masiku 
adalah tersangka kasus dugaan suap 
penetapan calon anggota DPR RI 
terpilih periode 2019-2024, yang 
sudah hampir lima tahun berstatus 
buron.  

M a r u a ra r  p u n  m e n j e l a s k a n 
alasannya menggelar sayembara 
dengan hadiah fantastis tersebut. 
Menurut dia, itu dilakukan karena 
butuh partisipasi  publik untuk 
menemukan Harun Masiku. “Kita 
berharap negara ini tidak ada kebal 
hukum. Masa ada orang yang sudah 
bertahun-tahun tersangka, kok bisa 
bebas berkeliaran?” ujar Maruarar 
saat ditemui di Stasiun Manggarai 
pada Rabu, 27 November 2024, 
dikutip dari Kontan. 

Dia pun menekankan bahwa 
s a y e m b a r a  t e r s e b u t  u n t u k 
membuktikan tidak ada orang yang 
kebal hukum di Tanah Air. Pasalnya, 
pencarian Harun Masiku t idak 
kunjung ada perkembangan. 

“Orang itu kok hebat sekali sih? 
Berapa tahun enggak ketemu, enggak 
ada jejaknya. Nah, dengan sekarang 
kan isu ini terbuka lagi, hangat lagi. 
Tentu wartawan juga bisa  cari 
bantuan, bisa dapat Rp 8 miliar loh, 
kalau bisa nangkap,” ujar Maruarar. 

"Apa salahnya saya memberikan 
itu? Kan partisipasi publik, orang uang 
pribadi kok,” katanya melanjutkan. 

Menanggapi hal itu, Wakil Ketua 
KPK Johanis Tanak menyebut bahwa 
pihaknya terus berupaya melakukan 
pencarian terhadap Harun Masiku.

Oleh karenanya, ia pun meng-
a p r e s i a s i  l a n g k a h  A r a  u n t u k 
m e m b a n t u  p e n c a r i a n  b u r o n 
legendaris KPK tersebut.

"Kita patut mengapresiasi hal baik 
yang dilakukan oleh Pak Maruarar 
Sirait ,  Menteri  Perumahan dan 
Pe r m u k i m a n  I n d o n e s i a ,  u n t u k 
membantu melakukan penangkapan 
terhadap Harun Masiku," kata Tanak 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  K a m i s 
(28/11/2024).

"Melalui  sayembara dengan 
memberi hadiah Rp 8 miliar bagi yang 
menangkap Harun Masiku dalam 
upaya menegakkan hukum di NKRI," 
lanjutnya.

Bahkan,  Tanak menekankan 
bahwa upaya Ara tersebut patut 
diberikan penghargaan oleh negara.

"Sikap beliau tentunya layak atau 
patut menjadi contoh dan beliau patut 
diberi penghargaan atas sikap beliau 
untuk melakukan hal yang sungguh 
sangat luar biasa baik," kata Tanak 
yang baru saja terpilih kembali 
menjadi Pimpinan KPK untuk periode 
2024-2029.

"Untuk itu, sudah sepatutnya 

beliau diberi penghargaan oleh 
negara," puji Tanak.

Sebab, kata Tanak, dari sekitar 
kurang lebih 280 juta jiwa penduduk 
Indonesia, hanya Ara yang berani 
mengorbankan hartanya untuk 
membantu penangkapan buron KPK 
tersebut.

"Dari sekitar 281,6 juta jiwa 
penduduk Indonesia, hanya Beliau 
yang mau mengorbankan hartanya 
agar pelaku tindak pidana korupsi 
yang melarikan diri dapat ditangkap 
dan diproses sesuai ketentuan 
hukum," pungkas dia.

Ketua DPP PDI Perjuangan (PDIP) 
Deddy Sitorus, menilai jika Menteri s 
Ara  sudah menistakan Komisi 
Pemberantasan Korupsi atau KPK 
akibat ulahnya membuka sayembara 
bagi yang menemukan Harun Masiku, 
akan diberi imbalan Rp8 miliar. 

"Apa yang dilakukan oleh Ara itu 
s e b e n a r nya  a d a l a h  p e n i s t a a n 
terhadap KPK. Karena artinya KPK 
t i d a k  b i s a  d i p e r c a y a  u n t u k 
melaksanakan kerjanya, sehingga dia 
harus menghasut rakyat dengan 
i m i n g - i m i n g  8  m i l i a r  u n t u k 
menangkan buronan KPK," kata 
Deddy di Kantor DPP PDIP, Jakarta 
Pusat, Kamis (28/11/2024). 

Menurutnya, KPK seharusnya 
protes terhadap sayembara yang 
digelar oleh Ara tersebut. "Jadi, 
silakan harusnya yang protes itu KPK, 
kenapa Ara? Searogan itu, sesongong 
itu," katanya. 

Di sisi lain, ia mengatakan, dari 
sikap arogansi Ara tersebut justru 
mengantarkan PDIP bisa menang 
pada Pilkada DKI Jakarta 2024. 

"Pada Maruarar Sirait, karena isu 
sara yang dia bawa, sikap arogan dan 
sombongnya terhadap kita termasuk 
dia bikin sayembara segala macam. 
I t u  t e r n y a t a  m e n g h a s i l k a m 
kemenangan DKI," pungkasnya.

Namanya	Muncul	di	TPS	Jaksel
Diketahui, di Pilkada 2024 nama 

buronan Harun Masiku muncul dalam 
daftar pemilih tetap (DPT) di Tempat 
Pemungutan Suara (TPS) 005, RT 08, 
RW 02, Grogol Utara, Jakarta Selatan. 

J u r u  B i c a r a  K P K ,  T e s s a 
M a h a r d h i k a  S u g i a r t o , 
mengungkapkan bahwa penyidik 
te lah melakukan pemeriksaan 
terhadap alamat yang tertera dalam 
DPT tersebut, yaitu Jalan Limo 
Kompleks Aneka Tambang IV RT 
8/RW 2, namun Harun Masiku tidak 
pernah terlihat di lokasi tersebut. 

"Sudah pernah beberapa kali 
dicek penyidik namun nihil. Yang 
bersangkutan tidak pernah terpantau 
di alamat tersebut," kata Tessa saat 
d i h u b u n g i  p a d a  K a m i s 
(28/11/2024). 

Tessa menduga bahwa nama 
Harun Masiku masih tercatat dalam 
D P T  a k i b a t  d a t a  a d m i n i s t ra s i 
kependudukan (adminduk) yang 
belum diperbarui. "Kemungkinan 
j a w a b a n n y a  a d m i n d u k  y a n g 
bersangkutan masih terdata di sana," 

ujarnya. 
KPK sebelumnya juga  te lah 

m e m i n t a  H a r u n  M a s i ku  u n t u k 
m e nye ra h ka n  d i r i .  " K a m i  j u ga 
mengimbau kepada Saudara Harun 
Masiku ya silakan segera datang ke 
sini," kata Direktur Penyidikan KPK, 
Asep Guntur Rahayu, di Gedung Merah 
Putih KPK,  Jakarta ,  pada Rabu 
(18/9/2024). 

Asep menegaskan bahwa Harun 
Masiku tidak perlu memperlambat 
proses hukum yang melibatkan 
dirinya, karena hal tersebut hanya 
akan memperpanjang proses hukum. 
Ia juga mengimbau masyarakat yang 
mengetahui  keberadaan Harun 
Masiku untuk segera melaporkannya 
kepada KPK. "Mengimbau juga kepada 
masyarakat yang mengetahui, pada 
rekan-rekan jurnalis juga, kalau tahu 
(keberadaan Harun Masiku) kabarin 
dia ke kami," ucap Asep. 

Diketahui, KPK masih mencari 
keberadaan Harun Masiku setelah 
gagal  melakukan penangkapan 
t e r h a d a p  e k s  p o l i t i k u s  Pa r t a i 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDI-P) tersebut dalam Operasi 
Tangkap Tangan (OTT) yang dilakukan 
KPK pada 8 Januari 2020. Kemudian, 
selama hampir lima tahun, KPK 
menekankan bahwa pencarian Harun 
Masiku menjadi prioritas. 

Tetapi, hingga berakhirnya jabatan 
Komisioner KPK periode 2019-2024, 
sang buronan tidak juga diketemukan. 
Padahal, terpidana dalam kasus ini 
lainnya,  Wahyu Setiawan telah 
dijatuhi vonis 6 tahun penjara yang 
lantas diperberat menjadi 7 tahun 
oleh Mahkamah Agung (MA). 

Perkembangan terakhir saat 
Direktur Penyidikan KPK Asep Guntur 
Rahayu mengatakan, jajarannya 
menemukan mobil yang pernah 
dipakai Harun Masiku pada 25 Juni 
2024 di Thamrin Residence, Jakarta. 
Dari dalam mobil tersebut, Asep 
menyebut, ditemukan dokumen. 
Meskipun tidak diungkap secara detail 
perihal isi dokumen tersebut.."Di 
mobil tersebut ditemukan dokumen 
terkait HM (Harun Masiku)," kata Asep 
saat ditemui awak media di Bogor 
pada 12 September 2024. 

Menurut Asep, mobil itu sudah 
terparkir di lokasi tersebut selama dua 
tahun. "Sudah terparkir selama dua 
tahun,” ujar Asep. 

Diketahui, kasus Harun Masiku ini 
terungkap diawali OTT KPK pada 
Januari 2020. Komisioner KPU Wahyu 
Setiawan menjadi salah satu pihak 
yang dijerat tersangka dalam kasus 
penerimaan suap tersebut. Wahyu 
terbukti menerima suap senilai Rp 
600 juta dari mantan caleg PDIP itu.

Suap diberikan agar Wahyu 
m e n g u p a y a k a n  H a r u n  M a s i k u 
menjadi anggota DPR F-PDIP melalui 
mekanisme Pergantian Antar Waktu 
(PAW).

Sementara Harun Masiku yang 
gagal ditangkap KPK pada saat OTT 
masih buron hingga kini. Sudah lebih 
dari 4 tahun, ia masih buron dan 

belum kunjung dir ingkus  o leh 
lembaga antirasuah.

Wa hy u  S e t i awa n  m e n d a p a t 
Pembebasan Bersyarat per tanggal 6 
Oktober 2023. Usai bebas itu, Wahyu 
Setiawan sempat diperiksa KPK juga 
tak lama setelah rumahnya digeledah 
penyidik.

Adapun KPK juga telah mencegah 
lima orang ke luar negeri, yang 
merupakan pengembangan kasus 
Harun Masiku. Mereka diduga terkait 
dengan upaya perintangan penyidikan 
terhadap Harun Masiku.

Mereka yang dicegah yakni: 
advokat bernama Simeon Petrus; 
mahasiswa Hugo Ganda dan Melita De 
Grave; Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto; 
hingga staf Hasto yang bernama 
Kusnadi.(wid, rls, ant, kontan, ist/dya)

H A R I A N

KRONOLOGI KASUS 

HARUN MASIKU

Awal	Juli	2019
PDIP memberikan kuasa kepada Donny Tri 
Istiqomah untuk mendaftarkan uji materi 
Pasal 54 Peraturan KPU Nomor 3 Tahun 2019 
tentang Pemungutan dan Penghitungan 
Suara ke Mahkamah Agung.

19	Juli	2019
Mahkamah Agung mengabulkan sebagian 
gugatan PDIP

5	Agustus	2019
P D I P  m e n g i r i m k a n  s u r a t  n o m o r 
2576/EX/DPP/VIII/2019 terkait putusan MA, 
meminta agar suara Nazarudin Kiemas yang 
meninggal sebelum pencoblosan dialihkan 
ke Harun Masiku. Surat tersebut diteken oleh 
B a m b a n g  D w i  H a r t o n o  d a n  H a s t o 
Kristiyanto.

31	Agustus	2019
Rapat pleno KPU menolak permintaan PDI 
Perjuangan, lalu menetapkan Riezky Aprilia 
sebagai peraih suara terbanyak kedua 
sebagai anggota Dewan Perwakilan Rakyat.

13	September	2019
PDIP meminta fatwa kepada MA agar KPU 
melaksanakan putusan MA soal penetapan 
suara calon legislator.

23	September	2019
PDIP mengirimkan surat berisi penetapan 
calon legislator.

23-30	September	2019
- Saeful Bahri melobi Agustiani Tio Fidelina 
untuk mengabulkan permohonan PDIP agar 
KPU menetapkan Harun Masiku, bukan 
Riezky Aprilia.
- Agustiani menyerahkan surat berisi 
penetapan calon legislator dan fatwa MA dari 
Saeful kepada Wahyu Setiawan untuk 
membantu penetapan Harun sebagai calon 
anggota DPR terpilih.
- Wahyu menyanggupi dan meminta dana 
operasional Rp 900 juta.

27	September	2019
KPU menerima tembusan surat PDIP nomor 
72/EX/DPP/IX/2019 tanggal 13 September 
2019 perihal permohonan fatwa kepada MA. 
Surat ditandatangani Yasonna Laoly dan 
Hasto Kristiyanto.

1	Oktober	2019
Pelantikan anggota DPR periode 2019-2024, 
salah satunya Riezky Aprilia.

16	Desember	2019
Saeful diduga melapor kepada Hasto 
Kristiyanto soal rencana pemberian uang Rp 
400 juta kepada Wahyu Setiawan.

17	Desember	2019
Saeful menyerahkan Rp 200 juta dalam dolar 
Singapura kepada Agustiani Tio, sementara 
Wahyu menerima Rp 150 juta dalam dolar 
Singapura yang diantarkan Agustiani di 
Pejaten Village, Jakarta Selatan.

Lanjutan	dari	Hal	1...
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Fenomena Kotak Kosong Menang Pilkada, 

Ada Apa? 

Sebab, dalam Pilkada kali ini, rakyat 
melawan pasangan calon tunggal yang 
didukung semua partai politik yang 
ada. Seandainya pasangan calon 
tunggal menjadi kepala daerah, pasti 
yang didahulukan mengakomodasi 
kepentingan para partai politik yang 
mendukungnya,” ujar Tomi.

Hormati	Pilihan	Rakyat
K e p a l a  B i d a n g  H u b u n g a n 

Masyarakat Kepolisian Daerah Bangka 
Belitung Komisaris Besar Fauzan 
Sukmawansyah menyampaikan, 
kemenangan kotak kosong adalah 
fenomena demokrasi dan semua pihak 
harus menghormati. ”Meski belum 
final hingga penetapan hasil oleh KPU, 
kita harus menghargai fenomena 
demokrasi yang sedang terjadi. Itulah 
yang diinginkan oleh rakyat,” tuturnya.

Terkait fenomena itu, Fauzan tidak 
menafikan bahwa ada pihak yang 
bereuforia dan ada pihak yang kecewa. 
Kendati demikian, secara umum, 
kondisi keamanan masih kondusif dan 
akan terus dikawal kondusif hingga 
semua tahapan Pilkada tuntas.

”Kami percaya masyarakat Bangka 
B e l i t u n g  s u d a h  c e r d a s  d a l a m 
menghormati apa pun hasil pilkada. 
Apalagi situasi ekonomi Bangka 
Belitung sedang begini (kurang baik 
karena efek kasus korupsi timah). 
Kalau ada ribut-ribut, masyarakat 
yang akan semakin dirugikan,” 
ujarnya.

Fauzan mengatakan, per pukul 
20.30, kondisi keamanan Bangka 
Belitung tetap aman terkendali. Saat 
ini,  kepolisian fokus melakukan 
pengamanan pergeseran logistik hasil 
perhitungan suara dari  TPS ke 
kelurahan. Praktis hanya sedikit 
logist ik  yang belum sampai  ke 
kelurahan, antara lain dari TPS di dua 
pulau di Kabupaten Belitung karena 
masalah jarak akses transportasi laut 
dan ada kendala cuaca sehingga 
ditargetkan sampai ke kelurahan, 

Kamis (28/11/2024) antara pukul 
03.00 dan pukul 07.00.  

Dalam sisa masa tahapan Pilkada, 
m e l i p u t i  re ka p i t u l a s i  s u a ra  d i 
kelurahan dan kecamatan hingga 
penetapan hasil oleh KPU, kepolisian 
akan terus melakukan pengamanan 
agar semua tahapan berjalan aman 
dan lancar.

”Salah satu yang paling kami 
antisipasi adalah penyebaran berita 
hoaks oleh oknum provokator yang 
ingin memengaruhi hasil  peng-
hitungan ataupun rekapitulasi suara, 
terutama oleh pihak-pihak yang 
merasa dirugikan (kalah),”  ujar 
Fauzan.

Walaupun mengecewakan untuk 
sebagian pihak, terlebih pasangan 
calon tunggal, kemenangan kotak 
kosong di Pangkal Pinang dan Bangka 
wa j i b  d i h o r m a t i .  D a l a m  p e s t a 
demokrasi, masyarakat punya hak 
menentukan nasibnya, termasuk lepas 
dari belenggu hegemoni elite politik. 
(wid, rls, ist, ant/dya)a)

relawan kotak kosong adalah untuk 
mengedukasi dan ini mulia karena 
misinya baik," ujar dia.

R e l a w a n  K o t a k  K o s o n g 
Pa ngka lpina ng ,  Suk ma  W ijaya , 
mengatakan, aksi cukur botak massal 
dilakukan untuk memenuhi janji nazar 
yang telah diucapkan para relawan jika 
kotak kosong menang.

"Kami sudah bernazar apabila 
kotak kosong menang kita akan botak 
bersama. Alhamdulillah sampai 
malam tadi ,  berdasarkan hasi l 
penghitungan cepat dari C1 yang 
dikumpulkan dan dikelola tim media 
center kotak kosong kita unggul di 
angka 57 persen," ujar dia.

Sukma menambahkan memilih 
dan memenangkan kotak kosong 
merupakan simbol  perlawanan 
masyarakat Pangkalpinang atas 
arogansi dan keserakahan partai 
politik yang dipertontonkan secara 
semena-mena.

"Semoga di pilkada ulang pada 
tahun 2025 nanti, tidak ada lagi kotak 
kosong. Pilkada yang betul-betul akan 
m e l a h i r k a n  p e m i m p i n  y a n g 
demokratis dan mampu berpikir 
untuk masyarakatnya serta dapat 
m e n g e m b a l i k a n  m a r w a h  K o t a 
Pangkalpinang sebagai kota berarti 
dan pangkal kemenangan," ujar dia.

Ketua Pemuda Pangkal Pinang 
Bersuara Tomi Permana, kemenangan 
kotak kosong adalah bentuk nyata 
bahwa masyarakat tidak bisa lagi 
dibodoh-bodohi oleh para elite politik 
a t a u p u n  p a r t a i  p o l i t i k  y a n g 
membentuk koalisi besar dalam 
Pilkada Pangkal Pinang kali ini. 
Masyarakat ingin perubahan setelah 
tidak ada dampak nyata selama 
Maulan Aklil menjabat sebagai Wali 
Kota Pangkal Pinang 2018-2023.

”Kemenangan kotak kosong adalah 
k e m e n a n g a n  r a k ya t .  H a s i l  i n i 
menunjukkan bahwa rakyat ingin 
menentukan pilihannya sendiri, bukan 
oleh elite politik atau partai politik. 

JAKARTA-Ada fenomena menarik 
dalam Pilkada 2024 di beberapa 
daerah. Di Provinsi Bangka Belitung 
misalnya, kotak kosong menang di dua 
daerah. Hal itu terjadi di Kabupaten 
Bangka dan Kota Pangkalpinang.

Dikutip dari Jagasuara dengan data 
masuk 100 persen, di Kabupaten 
B a n gka ,  ko t a k  ko s o n g  m e n a n g 
melawan calon tunggal Mulkan dan 
Ramadian. Duet ini diusung 10 parpol: 
PDIP, Golkar, Gerindra, NasDem, PKB, 
PPP, Perindo, PKS dan PAN. 

Hal yang sama terjadi di Kota 
Pangkalpinang. Suara Kotak Kosong 
lebih tinggi dari calon atas nama 
Maulan Akil dan Masagus Hakim yang 
diusung PDIP.

Hasil sama persis juga terlihat dari 
Real Count KPU yang kumparan akses. 
Kotak Kosong menang melawan calon 
tunggal di dua daerah tersebut. 

Namun hasil ini belum resmi. 
Sebab, KPU masih akan melakukan 
penghitungan berjenjang hingga 16 
Desember.Ket ika  kotak kosong 
memperoleh suara terbanyak, ada 
beberapa tahapan yang harus diikuti. 
Menurut UU No.10/2016, pemilihan 
harus diulang setelah satu tahun.

Meski demikian para pendukung 
kotak kosong melakukan aksi cukur 
botak massal setelah paslon lawan 
mereka, Maulan Aklil dan Masagus 
Hakim, kalah dalam hitung cepat di 
Pilkada Pangkalpinang.

Tokoh agama Kota Pangkalpinang, 
Ustad Dede Purnama Alzulami, 
mengatakan, aksi cukur botak massal 
sebagai bentuk perayaan kemenangan 
kotak kosong merupakan wujud visi-
misi dan aspirasi masyarakat yang 
tidak diakomodir partai politik yang 
dengan sengaja menghadirkan calon 
tunggal.

"Masyarakat yang tidak ter-
akomodir visi misi dan aspirasinya 
maka semangat memenangkan kotak 
kosong. Jika pilkada ini banyak calon, 
pasti terwakili aspirasinya. Terlepas 
menang kalah setidaknya masyarakat 
mendapatkan kepuasan," ujar Dede 
kepada wartawan di Tugu Kerito 
Surong yang berada di Lembawai Jalan 
Jenderal Sudirman Kota Pangkal-
pinang, Kamis (28/11/2024).

Dede menuturkan para relawan 
kotak kosong selalu memberikan 
edukasi kepada masyarakat dan tidak 
mengintervensi  pi l ihan karena 
menyangkut hati nurani masing-
masing pemilih.

"K i t a  menga presia s i  pa s lon 
tunggal  yang sudah melakukan 
pergerakan luar biasa untuk meyakin-
kan masyarakat. Namun kita melihat 
visi dan misi yang disampaikan, ada 
yang tidak sejalan dengan yang 
diharapkan masyarakat. Pergerakan 

Relawan	kotak	kosong	Pangkalpinang	cukur	rambut	bersama	usai	klaim	kemenangan	lawan	paslon	tunggal.	

(Dok.	Rumah	Aspirasi	Kotak	Kosong	Kota	Pangkalpinang)


